



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul\_glorieta

**Que siempre no.** Apenas hace una semana, Serapio Vargas, presidente del PAIS, había anunciado que daría a conocer la identidad del famoso Comandante Fuego. Sin embargo, ayer, en una rueda de prensa, indicó que seguirá en el anonimato su identidad con el fin de no obstruir con su trabajo. Tanto revuelto, según características y encomiendas que tiene el Comandante Fuego por defender el voto, hace sospechar a la contrincante de Serapio Vargas por el distrito 17, Paola Gárate, sobre el daño causado a su propaganda, y asoció el daño con fuego, ya que uno de sus remolques con propaganda política fue quemado. Veremos hasta cuándo se dará a conocer la identidad del famoso personaje que tanto revuelo ha causado.

**Los apresurados.** Los diputados hicieron lo que no habían hecho durante los tres meses que lleva el periodo ordinario de sesiones, que, por cierto, es el último de la 62 Legislatura: este miércoles celebraron sesión extraordinaria. Lo raro de todo es que fue justo el día en que terminaban las campañas electorales, y casualmente a los legisladores les preocupó mucho el retraso en pensiones y jubilaciones que tiene en expedientes el Poder Legislativo; pero, claro, ese no fue el punto por el que hicieron la sesión, que si bien sí trataron pensiones, lo hicieron porque es la última oportunidad que tuvieron para pedir el voto a favor de sus partido, cosa que sí lo hicieron. Esa fue la razón por la que hicieron la sesión, ya que en la de hoy se tendrán que limitar a emitir expresiones nada relacionadas con los sufragios, y por ello no estaban dispuestos a dejar pasar la oportunidad, ya que muchos convirtieron a la máxima tribuna sinaloense en campaña política; y otros solo para quejarse una y otra vez del proceso.

**Continuando con el Congreso.** Los que no están muy de acuerdo y emiten opiniones contrarias son el diputado Víctor Corrales y Crecenciano Espericueta. Mientras el primero dice que espera que no se inhiba la votación este domingo por la inseguridad, ya que en varias zonas del estado han notado esto y por ello están prendidos los focos rojos, y dicho sea de paso se deben sumar las decenas de candidatos asesinados en todo el país; el segundo no cree que eso suceda, pues resaltó que en el estado solo seis casillas o siete no se instalarán por inseguridad, mientras que el resto sí, lo que quiere decir que se tiene garantizado el voto, dijo. Lo cierto es que este domingo será crucial, y veremos si es determinante la inseguridad al momento de salir a votar.

**Llega a su fin.** Como dice el adagio: después de la tormenta, llega la calma. Hoy, después de días intensos de campaña, finalmente se entra en la veda electoral. Candidatos y candidatas tienen restringido cualquier acto de campaña. Cualquiera que lo haga, estaría sujeto a sanciones, que pudieran costarles caro, en caso de que obtengan un resultado favorable. Por mientras, la ciudadanía podrá descansar del bombardeo de publicidad y anuncios a los que estuvo sujeta durante noventa días, pero sobre todo deberá reflexionar sobre los candidatos a los cuáles apoyará con su voto.

**Como si nada...** es lo que se observa en los camiones urbanos, ya que, a pesar de que en la capital sinaloense se han visto diversos accidentes, los camiones siguen andando como alma que lleva el diablo, a una velocidad inmoderada. Ojalá que en Vialidad y Tránsito estén conscientes del peligro que representa para usuarios, transeúntes y automovilistas el actual sistema de transporte público.

# Discordia por focos rojos en la elección

► Mientras Víctor Corrales asegura que un clima de violencia no ayuda a la democracia, el diputado Crecenciano Espericueta ve lo contrario y espera una jornada tranquila

Ramón Beltrán  
@sabalza123

**E**l clima de violencia que existe en el país, y del que Sinaloa no está exento, no ayuda al proceso electoral y mucho menos a la jornada a celebrarse este fin de semana, reconocieron diputados locales; sin

embargo, no todos opinan lo mismo.

Víctor Antonio Corrales Burgueño, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, espera no ver un ambiente de disuasión para que el electorado no salga a votar, ya que en algunas zonas del estado se ha notado intimidación y amenazas por el

clima de inseguridad.

► **No lo ve**

Crecenciano Espericueta, diputado de Nueva Alianza, rechazó que en Sinaloa haya focos rojos para esta elección: "Si se instalan las casillas, hay garantías de que puede emitir el voto, claro que tenemos que tener el cui-

dad necesario para que no nos metamos más de lo que corresponde a ciudadano, y no nos metamos más a lo que corresponde a partidos y candidatos", mencionó.

Recalcó que el trabajo que se hizo ya fue, y se debe esperar que los ciudadanos salgan a emitir el voto este domingo.



Para entender...

## Los asesinatos en campaña

En noventa días de campañas en nuestro país, al menos 48 candidatos y precandidatos perdieron la vida en actos violentos, el más reciente apenas este lunes. A esto debemos sumar las personas asesinadas que participaban en campañas en apoyo a candidatos e integrantes de partidos en todo el país. Los hechos se han registrado en diferentes entidades, todos muertos por las balas. La cifra de agresiones mortíferas supera las 120 en todo el

país, incluidos candidatos, precandidatos, autoridades electorales y líderes de partidos.

A esto hay que sumarle que, apenas este martes por la tarde, un grupo armado, según reportes, en Tabasco se robó 11 mil boletas electorales; mientras que este miércoles, en Veracruz, también hicieron otro reporte, razón por la que se han incrementado las voces por el clima de inseguridad para este proceso.

¿Cree que la inseguridad juegue un papel importante en la elección?

SÍ



VÍCTOR ANTONIO CORRALES BURGUEÑO  
DIPUTADA DEL PRI

"ESPERO NO VEAMOS UN AMBIENTE DE DISUASIÓN"

"Un clima de violencia en todo el país, y eso no ayuda al proceso electoral, que culmina con la votación. Yo espero que el día 1 de julio no veamos un ambiente de disuasión para votar, puesto que lo que hemos visto en algunas zonas del estado es intimidación, son amenazas y creo que eso no ayuda al proceso electoral. Deben dejar votar a la gente como mejor decida, y ese es el mejor apoyo que puede haber para seguirle dando certidumbre y fortaleza a nuestro sistema de democracia en el país, pero hoy más que nunca ha habido muertes en el país, ha habido 130 asesinatos ligados con el proceso electoral y eso es una realidad mucho muy lamentable para poder interpretar el porqué se está dando".

NO



CRECENCIANO ESPERICUETA  
DIPUTADA DE NUEVA ALIANZA

"SI SE INSTALAN LAS CASILLAS, HAY GARANTÍA DE EMITIR VOTO"

"No, porque acuérdense aquí en Sinaloa, tengo entendido que son cinco o seis casillas que no se instalarán por cuestión de seguridad, las demás se instalarán, entonces quiere decir que si se instalan las casillas, hay garantía que se va a emitir el voto. Claro que tenemos que tener el cuidado necesario para que no nos metamos más de los que nos corresponde como ciudadanos y no nos metamos más a lo que nos corresponde a los partidos y a los candidatos. Yo pienso que hoy es el último día de proselitismo. Lo que estamos invitando es ya el trabajo que se hizo ya se hizo. Esperemos que la elección salga bien el domingo. Yo pienso que nuestro país es un país que está maduro".